



## 今月のウイングのウイング

### こんなMOMOになりたいな！

まちの縁側MOMOは、2002年の1年間榎木館（現在の文化のみち榎木館）で行われた「つきいち縁側」を企画・開催したことをきっかけに活動を始めました。

まずは、2003年5月に名古屋市東区平田町交差点近くの元歯科医院の一部を仲間たちの手で改装し、地域の方々との関係を築きながら4年間「縁側サミット」などを行ってまいりました。

その後、より多くの方々との出会いを求めて、昨年（2007年）5月に東区代官町29に拠点を移し、新たに"まちの縁側"活動をする事となりました。今年の春には（財）名古屋都市センターより助成※1を受け、小さな子どもや高齢者の方、車椅子の方も利用しやすいバリアフリー環境整備、食を通しての交流やゆっくりお茶を楽しめる空間整備、癒しの感じられる玄関回りを中心とした緑化整備をいたしました。



→改修後のMOMOの入口。木製引戸に大きなガラスがはめ込まれ中がよく見える。緑がイキイキと育ち始めている。

このような環境が整った中で、まちの縁側MOMOは"出会い・交流・発見・文化創造"をテーマのもと、地域の多世代の人たちが集える楽しい居場所づくりするために、次にあげるようなことを行っています。②

※1 財団法人名古屋都市センターにおける平成19年度まちづくり活動助成「まち“夢”工事部門」にて助成  
<http://www.nui.or.jp/kikin/19/index.html>

- 地域のお宝発見  
ひと一地域のお宝人の発掘・交流  
もの一価値ある古い建物、どんぐり広場などの活用  
こと一季節を感じられる暮らしの提案
- 手作り  
物を作ることの喜びと楽しさの提案  
食を通しての交流
- ギャラリー  
遠くに出掛けなくても素敵な作品に出会える企画の開催  
季節感ある室礼（しつらい）を彩る作品の展示
- エコを意識した暮らしづくりの提案・勉強会  
豊かな暮らし方を見つめなおすためのお手伝い

以上のことを中心に活動を続けながら、日々の暮らしの中で一緒に楽しみ、共に笑い合うことのできる縁側を広げ、各地に縁側ができることを願っています。  
『ひろげよう、まちの縁側！』②



こんなMOMOになりたいな！

### 《主宰者の想い》



毎日の暮らしを大切にすること、丁寧にこつこつと人の関係を築いていくことの幸せをわたしは縁側MOMOという居場所を通じて日々、味わわせていただいている。

物があふれ、情報が氾濫する現代にあって、何を幸せと感じるかは10人10色かもしれないけれど、ありのままの自分が「ここにいていい」という感覚は人間、誰しもが望んでいる姿ではないかと思う。自分の居場所があるということが、安心して、落ち着いて生活するには、なくてはならないものではないでしょうか。

毎日の暮らしを大切にすることへの気づきは、衣・食・住に工夫することが大好きな個性あふれるMOMOスタッフと、また、みんな違って、みんな素晴らしい地域のお宝のような人たちとの出会いからいただいた。

そして、丁寧にこつこつと人の関係を大切にすることの幸せは、地域のこどもたちとの関係からはじまり、親御さんからご年配の方々との毎日のなげない挨拶やふれあいから生まれたものです。

この人と人が"つながる"幸せな感覚は目にみえるもの以上に、お金では買うことのできない、幸せをもたらしてくれるものと思う。

新たに歩みだしたまちの縁側MOMOがあり続けるためには、この笑いあふれる縁側が更に新たな出会いを生み出し、情報交換を深め、助け合いの精神ができていくことが必要です。

こんなMOMOに共感を寄せていただける方、ご協力いただける方を心よりお待ちしております。

まちの縁側MOMO主宰 延藤節子

延藤節子（エンドウ セツコ）  
まちの縁側MOMO主宰者。人と人の“縁”を結び合わせることが得意。MOMOのイベントも家の家事もスピーディーにサクサクッとこなすBEAUTIFUL WOMAN。

## MOMOにつき

### 親子でおしゃれな裁縫箱づくり体験 ★8月8日のできごと

今日の「手作り楽しもう会」夏休みの千夏ちゃん（小1）はお母さんと参加です。世界に一つしかない、おしゃれな裁縫箱をお母さんと一緒に作りました。



初参加の香港からの留学生のAnneさんは日本語と英語を交え、みなさんとテーブルを囲んで楽しいひと時を体験されたようです。

MOMOも国際色豊かになって来たのねえ～

### ダンボール工作 ★8月9日のできごと

残暑厳しい夏休みの真ただ中、村田祐一郎さんを講師にお迎えして"ダンボール工作"のワークショップを行いました。



材料はダンボール・ねじくぎ・スポンジ・カラフル輪ゴム・ビー玉。これだけで、なんと楽しい！"ビー玉ころがし"が出来上がりました。ゴールに向かって、コロコロ、コロコロ。不思議なもので同じ材料を使っても出来上がりは皆違っています。夏休みの宿題、一つ完成です。

ダンボール工作の後のお昼は、みんなの手作りピザです。私はたまねぎたっぷり、ぼくはウインナーが大好きだよ。こちらそれぞれ個性あふれるピザが出来上がりました。自分で作ると、味も格別のようにです。

まちの縁側MOMO（マチノエンガワ MOMO）  
公園の緑と徐々に育ってきたMOMOの緑が同化し、豊かな空間を演出する縁側。  
まちの縁側MOMOブログ<http://86862469.at.webry.info/>

